



Hoja de la Congregación Mariana

Redacción: Dependencias parroquiales

Eibar, Agosto 1963

Año XII

1-1

Núm. 157

Una japonesa te habla

Cuando estaba terminando el bachiller, empecé a estudiar alemán por radio. En una clase nos preguntaron si queríamos escribirnos en alemán con otras personas. A mí me gustó la idea y empecé a hacerlo con una chica del norte. Intimé mucho con ella y acabamos contándonos todos nuestros problemas, en japonés, claro. Yo le dije que tenía un carácter difícil y ella me contestó que fuera a la Iglesia Católica para encontrar el remedio.

Empecé a estudiar el catecismo. Al principio no entendía al sacerdote extranjero y faltaba muchas veces, pero mi corazón estaba inquieto. Por fin recibí el bautismo y notaba que me volvía mejor y que tenía muchas ganas de ayudar a los demás.

Un día visité a un enfermo condenado a muerte, y luché mucho por salvar su alma. Entonces conocí la J. O. C. Mis compañeros me ayudaron a conquistarlo y por fin murió con el bautismo. En mi oficina había un hombre que por no volver pronto a casa, se portaba mal, y entre todos de la J. O. C. conseguimos que se hiciera bueno y católico. Ahora necesitaba salvar a mi madre, pagana: tenía mucho que hacer en casa y no sacaba tiempo para ir a la catequesis. Yo sacrifiqué mi gusto y me quedaba trabajando en su lugar. Leí en un periódico que había un colegio de anormales muy necesitado de ayuda. Me preocupé mucho por ellos, iba todos los ratos que podía y al fin conseguí que entre todos los de la J. O. C. les proporcionásemos cosas y dinero.

Trabajaba mucho, es verdad, pero quería entregarme a mí misma. Me atraían las palabras de Jesucristo: «tengo sed».

KASAMATSU SAN

Comunión general HIJAS DE MARIA

Parroquia de San Andrés

Aspirantes: día 11 a las nueve y cuarto.

Hijas de María: día 11, a las 7'45 y 8'30.

Parroquia del Carmen

Día 11, Misa a las ocho.

BELLEZAS SENSATAS

Cuando menos, se puede acusar a los concursos de belleza de fomentar la vanidad y la vaciedad. Muchos de esos desfiles son motivo de fracasos de ilusiones y equivocados enfoques en la vida.

¿Qué se cotiza en estas guapas muchachas?

Un valor externo y caduco, una presencia agradable a la vista que desaparecerá en unos pocos años y que las incapacita para cultivarse en el orden del espíritu. Los concursos de belleza son estúpidos y negativos, entendidos como demostración de perfección simplemente física.

Ultimamente, hemos seguido el curso de uno organizado en España. Cuatro candidatas, las de Galicia, Vizcaya, Guipúzcoa y Extremadura, han dado pruebas de sensatez, negándose a presentarse en traje de baño. Se les había asegurado que no tendrían que hacerlo más que vestidas con traje deportivo falda corta de color azul y blusa de manga corta, de color blanco. En el último momento parece que el Jurado impuso la indumentaria de playa como obligatoria. Las chicas se negaron, con razón, y se retiraron inmediatamente.

A nuestro juicio, estas cuatro jovencitas son las que han ganado de verdad el concurso. Las aplaudimos por su reacción y su decisión. Han considerado mejor galardón que el reinado de un año, conservar su dignidad de personas respetables y respetadas para toda la vida.

EL DIVORCIO, escándalo del siglo XX

La infidelidad conyugal es un pecado tan antiguo como la humanidad; pero en nuestros días ha surgido un nuevo pecado contra la santidad e indisolubilidad del matrimonio. Es la justificación legal de la ruptura del contrato matrimonial: el divorcio. La Iglesia en marcha no puede ignorar estos pecados y escándalos característicos de nuestros días porque ellos constituyen uno de los obstáculos más grandes para el desarrollo del Cuerpo Místico de Cristo hasta que alcance la medida de su plenitud. Este pecado, y cada uno de los pecados no solamente dañan a quien los comete, sino que también ocasionan grave perjuicio a la universalidad de la Iglesia y a la universalidad de la humanidad. El sacerdote protagonista de una de las novelas de Bernanos: «Diario de un cura rural», dice en cierta ocasión: «Nuestros pecados ocultos envenenan el aire que otros respiran y un crimen, cuyo germen llevaba un miserable sin saberlo, no habría madurado nunca sin este principio de corrupción... Creo que si Dios nos diera una idea clara de la solidaridad que nos une a unos con otros, en el bien como en el mal, no podríamos en efecto seguir viviendo».

Estadísticas

HOY los divorcios en los

Estados Unidos rebasan el MEDIO MILLON al año.

El hecho del divorcio como cosa normal y corriente en muchos países ha profanado de tal suerte la seriedad y santidad del contrato matrimonial, que ya hasta muchos cristianos, y aún católicos, viven subconscientemente la idea de que el matrimonio puede disolverse. Hace poco, la prensa informaba que la señora Beverly Nina O'Malley mantenía, al parecer, el record de los divorcios, ya que se ha casado y separado sucesivamente ¡de trece maridos! Con la misma grave frivolidad la prensa ha anunciado los sucesivos divorcios y bodas de la multimillonaria norteamericana Bárbara Hutton.

la gran víctima: los hijos rotos

La primera víctima del divorcio es la santidad misma de la institución matrimonial y, entre los católicos, del sacramento. Pero, socialmente hablando, los matrimonios rotos producen otra víctima gigantesca: los hijos. Solamente los padres unidos material y espiritualmente pueden proteger física y moralmente a sus hijos. Esta es la ley de Dios. Por eso el divorcio, como un nuevo Herodes, peca contra los niños inocentes. En Alemania se ha lanzado en una

campana contra el divorcio un expresivo cartel con esta leyenda: «Divorcio no tienes derecho a partirme en dos.» Una estadística de hace diez años sobre los hijos víctimas del divorcio en los Estados Unidos nos da esta cifra: 248.000 hijos víctimas.

Son millones los niños que a causa del divorcio se han quedado prácticamente huérfanos, víctimas del escándalo de sus padres separados, abandonados prácticamente en las horas más críticas de la vida.

Así andan

Los pesimistas andan a pasitos precipitados; también andan así los frívolos y los intelectuales.

Un paso lento y corto indica un alma sencilla y serena.

Si es largo y lento, significa una voluntad reflexiva, carácter calculador y algo tenaz.

Los pasos largos y rápidos deben traducirse como manifestación de un carácter resuelto y batallador.

Los emprendedores, los que confían en sí propios, andan en línea recta, sentando con fuerza el talón en el suelo.

Los astutos, los diplomáticos, marchan describiendo curvas sinuosas.

Los tristes arrastran los pies.

Los tímidos andan arrimados a las paredes.

Un chico de Bilbao

Un bilbaino, José María Bilbao, es el presidente nacional de la JOC. Tiene 27 años y hasta hace dos años era empleado bancario. Después lo dejó todo para entregarse a la JOC de Vizcaya. Ahora ha sido nombrado presidente nacional.

A él le preguntó un periodista:

—¿Cuáles son los objetivos fundamentales de la J. O. C.?

La J. O. C. es un Movimiento de la Iglesia que se propone transformar a la juventud católica en el aspecto humano y religioso, coordinando la labor de todos los militantes, estudiando problemas y dificultades para lograr una evolución cierta del hombre como auténtico cristiano de nuestros días. Tanto en lo familiar, como en lo cultural, en lo profesional, en lo sentimental, en sus valores de ambiente, etc...

—¿La mayor dificultad a vencer?

Hay que romper la indiferencia que tiene gran parte de la juventud por asumir responsabilidades y por desarrollar una superación humana y religiosa, despertando una mayor conciencia del sentido social cristiano entre los trabajadores españoles, gracias a las doctrinas pontificias y con la información constante de la jerarquía de la Iglesia.

Primeros auxilios en accidente

Envenenamiento: Cuando se sepa que una persona ha ingerido una sustancia venenosa llámese al médico inmediatamente. Mientras llega, trátese de hacerle vomitar haciéndole beber una de estas tres cosas:

1. Agua tibia salada (una cucharada de sal para un vaso de agua).

2. Agua jabonosa (muévase una pastilla de jabón unos cuantos segundos dentro de un vaso de agua).

3. Un vaso de agua tibia en el cual se haya disuelto una cucharadita de mostaza seca.

Si ninguno de estos motivos es efectivo, trátese de hacerle vomitar metiéndole los dedos hasta la garganta. Si el enfermo hubiese tragado un veneno corrosivo désele leche o huevos crudos una vez que haya vomitado.

Negros en Norteamérica

Para enjuiciar la cuestión de los negros en Estados Unidos hemos de partir de la base que esta nación se gobierna por un sistema federal, lo cual quiere decir que el Gobierno central tiene autoridad hasta unos límites y que son los Gobiernos de los respectivos Estados los que ejercen la autoridad en cada uno de ellos.

El Gobierno federal o central viene desarrollando desde hace tiempo una política tendente a resolver el problema racial. Recordemos, en este orden de ideas, que desde la abolición de la esclavitud hasta las medidas legislativas en contra de la segregación racial, el Gobierno federal ha ido aplicando disposiciones, que se han cumplido, respecto a la preparación y formación de los negros, a la igualdad de derechos de éstos en relación con los blancos; la ayuda para la creación de universidades para negros, la creación y fomento de todos los centros necesarios para que el negro contara con las mismas posibilidades del blanco...

Pero son los Gobiernos de los Estados los que tienen en sus manos la aplicación de esa legislación.

El problema es difícil y descansa, más que en decreto o ley, en la educación y disposición de los propios individuos. Y de esto es de lo que se trata: de ir corrigiendo defectos que no responden a una voluntad de los gobernantes, sino a una opinión del gobernado. Por ello, la marcha hacia el final de la segregación es lenta, pero es positiva. Puede decirse que la discriminación racial en Estados Unidos se encuentra en su última fase: aquella que prescribe que blancos y negros tienen que convivir, puesto que las otras etapas —las relacionadas con la elevación y dignificación del negro— están conseguidas.

Cosas del espacio

Nos encontramos con la célebre carrera del espacio USA-URSS. Los soviéticos consiguieron una delantera enorme; hoy a los seis años, Estados Unidos ha superado esa desventaja y, en algunos aspectos —Vuelo a Venus, por ejemplo— ha superado a la URSS. Con una diferencia bastante notable: Que así como el ciudadano norteamericano sigue mejorando de nivel de vida y no se ha resentido en su bolsillo del sacrificio económico para costear estos vuelos espaciales, el soviético continúa estancado. Porque en un país libre, el bienestar social del individuo es tan importante o más que un vuelo espacial, mientras que en un sistema totalitario, cualquier empresa que decida el dictador de turno se antepone siempre al interés del individuo.

JOVEN!

Tu libro indispensable:

la Sagrada Biblia.

Huelga de mineros en Francia

El que, por lo menos dieciséis obispos, más la Asamblea de Cardenales y Arzobispos de Francia, hayan declarado su solidaridad con los huelguistas y hayan pedido con insistencia la apertura de un diálogo de éstos con el Estado, constituye un hecho lo suficientemente importante como para contradecir tantos comentarios malintencionados como se producen, de que la Iglesia es un instrumento al servicio de los poderosos.

Así fueron los hechos:

2 de marzo, sábado.—Se declara la huelga ilimitada de los mineros. Por la noche, el Gobierno francés ordena la movilización a partir del lunes día 4.

3 de marzo, domingo.—El obispo de Arrás, monseñor Huygher, hace leer en todas las iglesias de la cuenca minera una declaración manifestando su simpatía por los mineros y manifestando el deber que todos los cristianos tienen de sentirse solidarios con todo sufrimiento.

4 de marzo, lunes.—Se produce la declaración de la J. O. C., protestando contra la movilización de los mineros.

5 de marzo, martes.—Monseñor Guerry, arzobispo de Cambrai, interviene para poner de manifiesto la necesidad del diálogo leal entre las dos partes.

10 de marzo, domingo.—El vicario general de la diócesis de Arrás autoriza (a petición de los consiliarios de la A. C. O. y J. O. C. de la diócesis) que el producto de la cuestación de

ese día en las parroquias de la ciudad sea destinado a los huelguistas.

15 de marzo, viernes.—Se publica la declaración de la Asamblea de Cardenales y Arzobispos de Francia, manifestando:

—Su acuerdo con los obispos que en esta ocasión han expresado públicamente la posición de la Iglesia, y

—su deseo de que se llegue a un diálogo leal para encontrar rápidamente una solución justa.

Además de las aclaraciones episcopales, se han producido en el mismo sentido, las del Secretariado Nacional de Acción Católica Obrera, la del Movimiento rural de la Juventud Católica, la de diez sacerdotes de la cuenca minera de Cunnveners —aprobada por el obispo coadjutor de Nimes, monseñor Rouge— y la carta abierta al presidente de la República, de los sacerdotes de la cuenca de Montecateau-les-Mines, en la que advierten que el endurecimiento de la posición del Gobierno y de las condiciones para la reanudación del diálogo pueda conducir a consecuencias graves e inevitables.

Todo esto denota hasta dónde ha llevado la jerarquía francesa su fidelidad al espíritu del mensaje del Concilio al mundo del 19 de octubre y que puede resumirse en la frase feliz del cardenal Gerlier, de que es necesario que la Iglesia aparezca como lo que es, Madre de los pobres.

IMPERIO FEMENINO

Gertrudis von Le Fort, autora de «La última en el cadalso», que inspiró el célebre «Diálogo de Carmelitas», de Bernanos, escribió en 1934 «LA MUJER ETERNA». Era el pleno auge del nazismo. «La mujer —escribía— nos aparece velada en todos los grandes actos de su vida. El abandono del velo implica siempre la destrucción del misterio femenino. Cuando la mujer ha rechazado el don de sí misma, aun en el campo de los sentidos y se ha consagrado al más abyecto de todos los cultos, el de su propio cuerpo —y eso cuando la Humanidad padece una miseria inaudita— ha alcanzado ese grado de decadencia en el que ha perdido toda su vocación metafísica. Con las actuales modas, ya no es la cara puerilmente inocente de la vanidad femenina la que nos mira, es una cara trivial y alucinante, la antítesis absoluta de la imagen divina; la máscara sin el rostro del sexo. Esa máscara es el verdadero rostro de los modernos sin Dios. Les conviene mucho más que el rostro del proletariado crispado por el odio y el hambre».

ROSTRO Y CARETA

¡Signo de los tiempos! ¡En la Guía Telefónica hay tantas peluquerías como médicos! Y en los colegios de religiosas mejor instaladas se dan clases que preparan para estos cursos de «estética», y no sólo en el extranjero. Símbolo del poder femenino: su ROSTRO, que se ha convertido en el centro de un culto, el culto a la belleza. Ese culto tiene sus sacerdotes: técnicos, sabios, financieros. Tiene su liturgia, sus preceptos sus anatemas, sus sacrificios. ¡Pero la víctima —¡el colmo de las paradojas!— es la misma mujer. Para identificarse con la belleza su rostro ha sido sacrificado, y bajo la mano de los grandes sacerdotes, transfigurado en careta. Careta proteiforme, más hermoso que la naturaleza. ¡Milagroso! ¡Sublime!... Pero despersonalizada. Artificial. Inauténtica. Expresión mentirosa de un alma que no es la suya. En la mujer, ¿reacción de autodefensa? No. Histerismo colectivo. ¿No se hará pronto una pausa para que la mujer se sosiegue y se interroge?...

LA MUJER «VEDETTE».

En la pantalla es donde la mujer recibe el homenaje feudal de sus vasallos. ¡Cine y Televisión! De distinta manera que en el espejo, la pantalla revela a la mujer todo su poder. Poder de encanto, de atractivo, de sortilegio, de hechizo. Toda mujer ha tomado hoy conciencia de ello. Aun la menos agraciada. Aun la más joven y la más ingenua. Con el aprendizaje instintivo del mimetismo. La mujer «vedette», he aquí la embajadora de la mujer moderna. ¿Homenaje o servidumbre? ¿Elevación o decadencia? ¿Verdad o mentira? «Juguete» dice Nietzsche. «Afrodita», dice Bergson. Que decida ella. Su poder es evidente y deseado por Dios para bien de la Humanidad, para gloria de su único Hijo. Pero el abuso del poder acaba en la desgracia. La exacerbación en la idolatría. ¡Afrodita era una diosa! Queriéndose hacer igual a los dioses, Eva cayó bajo el poder de la serpiente. Aceptando ser morada del Hijo de Dios María aplastó la cabeza envenenada.

UN SIMBOLO, LA AZAFATA.

¡Hallazgo! ¡Milagro en todo este barullo que rodea a la mujer! Nuestra época acaba de crear la AZAFATA. ¡Y esto es maravilloso! Ya sea la azafata del aire, la azafata de la casa, la azafata de la escuela o de la exposición, es siempre la mujer en el ambiente de su prerrogativa real: la acogida. Una actividad que no produce nada, pero que cambia todo.

Para el viajero que por primera vez cruza el Océano en un vuelo, hombre de negocios, anciana, mamá o niño, el subir la escalerilla del reactor encoge el corazón. Conoce el valor del piloto: miles de horas de vuelo. Ha visto la tripulación: hombres serenos, seguros de sí mismos. Todo esto no le sosiega. Pero he aquí que, franqueando la puerta, aparece una sonrisa joven y luminosa: ¡La azafata! Al momento cambia la atmósfera. ¡Y los viajeros emprenden el vuelo felices! ¡Sociedad humana sin la mujer, sociedad sin acogida!

ACOGER, FUERZA FEMENINA.

Todo el prestigioso poder de la mujer está en la acogida de las cosas, de los acontecimientos, de los hombres. La acogida de la revelación, del Reino de Dios, del don que Dios nos ha hecho de su Hijo, es todo el sentido de la religión. Se puede decir que su misma feminidad es de orden religioso. El hombre tiene demasiada tendencia a creer en su ciencia, en la «eficiencia» de sus técnicas. En último término pasaría sin Dios. Una herejía masculina, el Pelagianismo, condenada en el Concilio de Efeso (431), olvidar que la gracia de Dios, la ayuda del Señor en cada momento, es lo primero. El don de Dios. «Dios nos ha amado el primero» y nos ha amado tanto «que nos ha dado a su Hijo». Antes de colaborar con el Hijo de Dios, así dado a los hombres, hay que acogerlo en el espíritu y en el corazón.

¡Cumbre de todos los gestos femeninos, la acogida de María al Hijo de Dios!

CREAR EL AMBIENTE

Ese poder de la mujer para acoger a los demás, de darles un suplemento valioso en su alma y en vida, de proporcionarles dentro de su corazón una reserva de energía, de talento, de inspiración, casi se podría decir, de personalidad, es el que permite a la mujer, esposa, madre o soltera, crear una ATMOSFERA, un ambiente, en donde toda sociedad ocupe realmente su lugar.

En la familia el hombre es la autoridad, el orden, el honor, la fuerza, el trabajo. Da su nombre. La mujer es el ambiente, el clima, el calor, la presencia. Se diría que no da nada y se conforma con acoger. Pero eso precisamente es lo que le pedimos. Los dos son necesarios, el marco y el ambiente, la estructura y el espíritu. En la familia, en el estado, en la Iglesia. Desdichada la sociedad en la que la mujer abdica o huye, se atolondra o se divierte. ¡La ruina está dentro de sus muros!

¡Indispensable Señora Nuestra! En la hora del Concilio el Reino de Dios necesita de Ti! ¡De todas las mujeres! Para que el Concilio renueve, no sólo el orden y la disciplina del Reino, sino también la alegría y la felicidad de vivir en él.